

LA SESIÓN PREPARATORIA

PRESAGIOS Y LECCIONES

No hay aún «Congreso de diputados»; hay solamente «Junta de diputados»; y, lo que ayer ocurrió, en la reunión celebrada por la «Junta de diputados», basta y sobra para deducir lo que será el futuro Congreso.

El conde de Romanones comenzó ayer mismo a hostilizar al Gobierno. No planteó—es claro que la ocasión no lo permitía—ninguno de los problemas urgentes, ni de la expedición a Vilna, ni de las últimas operaciones de Marruecos, ni de la crisis bancaria, ni de la elevación del Arancel, ni de la persistente carestía de las subsistencias, ni de los abusos de los acaparadores y de otros intermediarios expoliadores, etc., de nada de lo que importa al país y preocupa, o debe preocupar, a la opinión. El señor conde de Romanones «consignó su más enérgica protesta» por la forma en que el Gobierno ha desarrollado su política electoral, apurando los plazos constitucionales de tal manera, que, por falta material de tiempo, algunos diputados de provincias lejanas no han podido remitir y entregar sus actas; protestó especialmente de que se haya infringido el artículo 11 de la ley Electoral, respetado hasta ahora por todos los Gabinetes, que dispone se fije en el mismo decreto de disolución de la parte electiva del Senado la convocatoria y fecha de las elecciones subsiguientes; y censuró, sobre todo, el lapso de un mes y veintisiete días mediantes entre la disolución del Congreso anterior y la convocatoria del nuevo, que el señor Dato hubo de concederse para «afilarse la cuchilla» contra los candidatos enemigos. Negó, finalmente, el prohombre liberal que el Gobierno tenga mayoría, y el señor Bugallal no pudo probrarle lo contrario.

La sesión preparatoria. Lo repetimos, hasta para presagio, indica claramente lo que serán las futuras Cortes. A ellas van ciertos grupos decididos a combatir el Gabinete a sangre y fuego, y más propicia a realizar este propósito que a medir su actuación por las características de los proyectos que se discutan. «Consecuencia? La esterilidad del Parlamento. Esterilidad de la que no nos atrevemos a creer únicos responsables a los grupos aludidos. Porque nadie ignora cómo desde la Gaceta y desde el ministerio de la Gobernación se les atropelló a ellos. Ha sonado la hora de tomar represalias no plausibles ni patrióticas ni convenientes al interés general, pero sí lógicas, dado el terreno en que el Gobierno presentó la batalla.

Por desgracia, no pueden dar de sí otra cosa (supuestas las actuales circunstancias españolas) las elecciones, las haga quien las haga, y los Parlamentarios, los convoque quien los convoque.

El panorama que prevemos es desolador. Cuatro tardes a la semana se perderán de cuatro a seis horas; las oposiciones arrojarán contra el banco azul el recuento de los horrores, de las ilegalidades, a que el Gobierno se entregara para conseguir una mayoría parlamentaria. Desde el banco azul se replegará demostrando que, en ocasiones análogas, los que ahora se dicen víctimas fueron verdugos y verdugos crueles. Las minorías, según el trato electoral recibido, se estrecharán y adunarán en la pelea contra el señor Dato y los suyos; quizás las cañas se tornen lanzas y surjan choques materiales; lo cierto es que unos y otros contendientes monárquicos darán armas a los diputados y propagandistas adversos al régimen, y a los revolucionarios extranjeros, para que, generalizando sofisticadamente y de mala fe, hagan odiosas al pueblo las Cortes burguesas, la Monarquía, el orden, el derecho constituido, la sociedad.

DeploRANDO vivamente esta triste realidad, deduzcamos de ella la única lección provechosa: el régimen parlamentario (cual se entendió y practicó por la mayoría de los políticos españoles del siglo XIX) está muerto y putrefacto, y la obstinación en considerarlo vivo y en proceder como si viviese, perturba nuestra vida política y toda la vida nacional.

Las elecciones parlamentarias no tienen otro resultado, en la práctica, sino que el ministro de la Gobernación y los gobernadores claudiquen y escandalicen al país con el uso inicu de los resortes oficiales, de la fuerza pública, inclusive, destituyendo alcaldes, suspendiendo Ayuntamientos, encarcelando a ciudadanos inocentes, impidiendo se ejercite el derecho a votar, falsando el sufragio y barrenando de mil modos la legalidad, y atropellando a la justicia. Sirven también las elecciones parlamentarias para que los candidatos millonarios corrompan a los electores, excitando a la par, en el pueblo, el odio contra ellos mismos, contra los ricos, que así imponen la aborrecible omnipotencia del dinero.

Y tanto y tan pestilente lodo moral, ¿para qué? Para formar unas Cámaras infeccadas, enclenques, escépticas; donde no se tiene fe en los partidos ni en las personas, ni cada uno en sí propio; donde todos, o la casi totalidad, sienten la conciencia de no representar a nadie, de que el país está divorciado de los individuos y de la colectividad; donde la mayor parte se ocupa exclusivamente en atisbar la ocasión de derrocar al Gobierno, sin cuidarse de si se dispone de sustitución beneficiosa, mas con la esperanza de que recaerá en ellos la herencia.

La responsabilidad de los culpables (por error, desde luego venible, o por ambición o concupiscencia) de que la farsa parlamentaria continúe, de los que no conciben o no tolerarían la verdad en la política es pavorosa, y muy para angustiarse a los amantes de la patria y de la Monarquía. A la larga, los fracasos de un organismo nunca fuerte, y hoy repudiado por la opinión, pueden hacer mella, hasta en instituciones seculares, eje de nuestra historia, pueden arrastrar a España a una catástrofe cuya magnitud espanta.

OBLIGACIONES DEL TESORO
Primer día de suscripción
Se cubren en Madrid 108 millones
Abierta ayer la suscripción a las obligaciones del Tesoro al 5 por 100, emitidas en cantidad de 750 millones de pesetas, a última hora de la noche se habían cubierto en Madrid 108.945.500 pesetas, habiendo llegado los suscriptores hasta el número 1.100.

LIGA DE NACIONES
Una declaración chilena
El Tratado de 1904 no será sometido a sus decisiones

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Georges Matte, ha declarado que Chile no reconocerá a la Asamblea de la Sociedad de las Naciones facultad de tratar la situación regulada por el Tratado de 1904, ni ahora ni en lo sucesivo.

LA BAJA
LAS CARNES CONGELADAS
BUENOS AIRES, 3.—En vista de la baja que experimenta el ganado, todas las Compañías frigoríficas han bajado en un 5 por 100 el precio de las carnes.

INGLATERRA Y JAPON

¿Los «Dominions» contra la alianza?

«Con Tratado o sin él Canadá no se considera obligado a ayudar al Japon contra los Estados Unidos»

TORONTO, 1.—El «Globe», de Toronto, se opone a la alianza entre Gran Bretaña y Japon, declarando que ninguno de los dos países necesita dicha alianza para asuntos de defensa, y recordando que entre los Estados Unidos y Japon hay ciertas desavenencias con respecto a la cuestión de las colonias japonesas en las costas del Pacifico.

Esta cuestión, según «The Globe», interesa únicamente a los Estados Unidos; la Gran Bretaña, igual que sus «Dominions» ajenos los mares, no tienen nada que ver con ella, y tanto Canadá como Australia se inclinarian más a favor de los Estados Unidos que del Japon en caso de necesidad. Dice después:

«En estas circunstancias, el interés de la paz mundial mejoraría, no recordando la alianza entre Inglaterra y Japon. Entonces no cabría la menor duda de que los pueblos británicos tenían las mejores intenciones de mantenerse neutrales en el caso remoto, pero posible, de una guerra entre Estados Unidos y Japon.

El Canadá, sin duda alguna, con Tratado o sin Tratado, no se considera de ningún modo obligado a ayudar al Japon contra los Estados Unidos, siendo con ello sus fronteras a la invasión y a los horrores de la guerra moderna. Los estadistas del Imperio británico que se ocupan en proteger los intereses de Inglaterra en el extranjero, comprenden claramente que el Canadá no tomará parte en ningún arreglo internacional que comprometa, aunque sea remotamente, sus propios intereses.»

LOS ESTADOS UNIDOS, CANADA Y AUSTRALIA

PARIS, 3.—El «ECHO de Paris» reproduce una información de Nueva York, publicada en Londres por el «Daily News», anunciando haberse celebrado varias entrevistas entre los representantes de mister Harding y los elementos directores de la política canadiense y australiana, de cuyas entrevistas no se tenía ninguna noticia en la metrópoli.

EL PRINCIPE JAPONES A INGLATERRA

TOKIO, 2.—La posibilidad de una visita del Príncipe heredero del Japon a Inglaterra, seguida de una visita del Príncipe de Gales al Japon, es muy comentada en la Prensa japonesa. Sería la primera vez que el Príncipe heredero del Japon sale de su país. Nada se sabe aún oficialmente. Los japoneses de hoy acogen con gran entusiasmo la idea de que el Príncipe realice grandes viajes, cosa que sus predecesores no pudieron hacer, debido a las costumbres nacionales.

Sin embargo, este viaje sería muy bien acogido en todo el Imperio japonés, y estrecharía mucho las relaciones entre los distintos países del mismo.

INDICE-RESUMEN

- La confusión monetaria de Europa, por Ramón de Olasoaga ..... Pág. 3
Cuento del martes («La primera aventura»), por «Curro Vargas» ..... Pág. 3
Lotería Nacional (El sorteo de ayer) ..... Pág. 4
Del campo social (Nueva edición de la «Rerum Novarum») ..... Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El abate Farias» ..... Pág. 5
Deportes (Otro triunfo del «Racing»), por K. .... Pág. 5

HORROROSA CATASTROFE

El «Santa Isabel» naufraga a la vista de Villagarcía

Ciento diez ahogados.—Sólo logran salvarse cincuenta y seis personas

El naufragio fué debido a un huracán.—El pasaje se encontraba descansando, no pudiendo organizarse el salvamento.—El lugar de la catástrofe es conocido entre los marinos con el nombre de «Cementerio de barcos»

CORUNA, 3.—Se han recibido noticias del naufragio del vapor «Santa Isabel», que salió de este puerto el día primero a la una de la tarde con 81 pasajeros y 155 emigrantes en su mayoría de Bilbao y Santander. La tripulación la componían 78 hombres.

COMO OCURRIO EL NAUFRAGIO
El hundimiento del «Santa Isabel» ocurrió a una hora de Villagarcía, en las proximidades de la isla de Sálvora y sitio conocido entre los marinos con el nombre de «Cementerio de barcos», por los muchos que allí han naufragado.

Un violento huracán que sorprendió al barco en la madrugada del domingo, fué la causa determinante de la catástrofe, y como al producirse el hecho se hallaba durmiendo el pasaje y no hubo tiempo de organizar el salvamento, hay que lamentar gran número de víctimas.

El «Santa Isabel» pidió auxilio radiotelegráficamente a la una y cincuenta y cinco minutos de la madrugada del día 2. La estación de Finisterre, que recibió el radiograma, le preguntó la situación en que se hallaba, y ya no contestó el buque naufragado. Las primeras noticias de la magnitud del accidente se tuvieron en el pueblo de Santa Eugenia de Riveira por un barco pesquero que llegó a dicho puerto a las diez y media de la mañana.

214 SUPERVIVIENTES

Inmediatamente se dispuso la salida de vapores de pesca y lanchas, únicos medios con que se contaba para el salvamento.

Uno de estos vapores recogió alrededor de 45 supervivientes, y otro algunos más. Todos los supervivientes, que son, en total, 52, se hallan en Riveira solícitamente atendidos.

Entre los salvados figura el capitán don Esteban García Muñiz, recogido sobre una tabla, y en tal estado de desvanecimiento, que no ha podido hablar.

También ha sido recogido el segundo oficial don Luis Cebreiro, que ha resultado ileso.

Se ignora aún el nombre de los demás salvados, pero se cree que uno de ellos es el sobrecargo del buque.

214 VICTIMAS?

El número de víctimas se calcula ascenderá a 214. Entre ellas se encuentra el primer oficial don Luis Lazaga. Este era uno de los ocho supervivientes del naufragio del vapor «Euzkairre», ocurrido en el Cabo de Buena Esperanza.

Los olas arrojan a la playa numerosos cadáveres. Para facilitar su identificación el capitán general del Departamento ha dispuesto que sean trasladados todos a Riveira. El inspector provincial de Sanidad marchará a dicho pueblo para disponer de la mejor forma posible los enterramientos, pues se lucha con la dificultad de que en aquel punto no existe cementerio.

IMPRESIONES DE VIAJE

LA CAPITAL DE LOMBARDIA

Cruzo de noche los campos lombardos, evocadores de gestas españolas. El nombre mágico de París, escrito en una estación, recuerda un pretérito de hazas hispanas. A media noche, con el retraso de ritual, llego a Milán. Diez minutos antes de entrar en la estación, el tren atravesaba los populosos suburbios fabriles de la gran urbe comercial del septentrion italiano. Milán, como Lyon y Barcelona, es un centro industrial, un emporio mercantil y una suntuosa población. Sus hermosas calles, las plazas anchurosas, la galería cubierta de cristales y el maravilloso Duomo, esa Catedral de cresterías góticas, como blanco ceniciento de piedra, dan a la ciudad un aspecto majestuoso y una sensación de riqueza y poderío. En Milán no se perciben los efectos de la guerra. El lujo pasea su ostentación por las más lujosas frentadas; en los cafés, en los hoteles y teatros hombres y mujeres rivalizan por sus valiosos adornos y profusas joyas, como en los mejores tiempos de la prosperidad milanesa. Parece un mundo nuevo, fuera de la misera Italia de postguerra. ¡Como Milán es la patria de los especímenes! Explicámoslo el vocablo, que bien lo merece, pues se ha hecho popular. La contienda ha producido una nueva especie. Antes existía el aristista vulgar, el enriquecido de repente, el aventurero afortunado; pero hoy el especímeno, que pertenece a la misma familia, posee un matiz particular: es el tiburón de la guerra. Se aprovecha de la situación de los combatientes, aprovisiona al ejército de su país y efectúa fabulosas e ilícitas ganancias; pero su pasado fué aún mayor, pues comerció con el zoomorfismo, porque su amoralidad le permitía buscar ventajas en todas partes. El especímeno hoy priva; mientras el pueblo padece de hambre, el tiburón contempla impávido el desastre económico, y triunfa; pasea en automóvil y gasta de manera escandalosa, ostenta e insultante. En apariencia Milán no es una ciudad artística. Los edificios modernos y el tráfico de una población cosmopolita, encubren su fisonomía peculiar de urbe italiana de sello histórico. Empero escondidos, en la Milán de nuestros días, están tesoros inapreciables, que conservan los bisones de los linajes medievales. Milán tiene un genio protector, y éste se llama Leonardo da Vinci. En rumorosa plaza se alza la efigie del gran artista; amplio ropón de pieles cubre su cuerpo, luenga barba vela su faz de aguilino e inteligente perfil; un gorro característico toca su hermosa cabeza. El espíritu de Leonardo flota y se esparce por la ciudad desde el cenículo de

MARRUECOS

¿Agitación en Xauen?

SE DICE QUE LOS FRANCESES PROCURAN FOMENTARLA CONTRA ESPAÑA.

ANOCHE MARCHO PRECIPITADAMENTE A MARRUECOS EL ALTO COMISARIO
La precipitada marcha a Marruecos del alto comisario ha causado suma extrañeza, porque se decía que aún había de permanecer algún tiempo en la Península. Con este motivo se dice que esta marcha fué decidida en una conferencia que celebró con el ministro de la Guerra, llamado por éste con toda urgencia, y circula el rumor de que obedece a haberse notado agitación entre las cabilas cercanas a Xauen, provocada, según se asegura, por los franceses. No hemos podido comprobar la certeza de este rumor, que acogen periódicos de tan contraria significación como «El Pensamiento Español» y «Heraldo de Madrid».

EN LAS OFICINAS DE LA TRANSLANTANTICA

CADIZ, 3.—Por la delegación de la Transatlántica ha desfilado enorme gentío para conocer noticias del naufragio del vapor «Santa Isabel», pues la mayoría de los tripulantes son gaditanos. Dicho barco debía llegar a este puerto el día 5 del actual para transbordar pasajeros al transatlántico rápido «Reina Victoria Eugenia», que saldrá el día 7 para la Argentina. Hasta ahora se sabe que entre los salvados figuran: el primer maquinista, Miguel Calbenet, malagueño; el segundo maquinista, Juan Antonio Pérez Cano; un primo suyo, marino, y el marínito, Diego Guerrero Martín.

El primer oficial en propiedad del «Santa Isabel», era un sobrino del redactor de «La Correspondencia de España», don Nicanor Rodríguez de Celis, pero aquél se quedó en Cádiz con licencia, sustituyéndolo en este viaje el señor Lazaga, que ha perecido.

También se ha librado del accidente don Arturo Abad, que en Coruña tomó pasaje para regresar a América, pero a última hora prefirió venir hasta Cádiz por ferrocarril, en vez de hacer el viaje en el «Santa Isabel».

NOTICIAS OFICIALES

El gobernador de Pontevedra manifiesta que en la costa de Villagarcía ha naufragado el vapor «Santa Isabel».

De Villagarcía salieron lanchas de salvamento, habiendo regresado con 40 naufragos. Se ignora la suerte del resto hasta 200.

Características del buque

El vapor «Santa Isabel» fué construido el año 1916 en la factoría de Matagorda, en Cádiz. Desplazaba 2.500 toneladas y contaba con lanchas y botes para 400 personas.

EN FERROL

PENOSA IMPRESION

FERROL, 3.—La noticia del naufragio del «Santa Isabel» ha producido aquí dolorosísima impresión, pues la mayor parte de los emigrantes que iban en el buque perdido eran castaleños de los pueblos cercanos a esta población.

EL INFANTE DON FERNANDO

HACIA BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 3.—El infante don Fernando ha pasado por Mendoza, dirigiéndose a esta capital. Fué saludado en la estación por un representante del Gobierno, y aclamado calorosamente por un público inmenso. El infante es esperado esta noche en Buenos Aires. Los periódicos le dedican artículos de cordialísima bienvenida.

INGLATERRA

EL PROBLEMA DE LOS CAMBIOS

LONDRES, 3.—Mr. Robert Horne ha celebrado una conferencia con los principales banqueros y financieros, en la que ha trazado las líneas generales de un programa muy amplio concerniente al establecimiento de bonos de crédito y otras medidas que permitirán restablecer los cambios extranjeros. Se espera que este proyecto ayudará a resolver el problema del paro.

PROXIMA CRISIS PARCIAL

LONDRES, 3.—Se cree que, antes de la reunión del Parlamento en el mes de febrero, habrá un cambio en la composición del Gabinete. Mr. Shortt, secretario del Home Office, dimisión, y el mal estado de salud de mister Walter Long, primer lord del Almirantazgo, le obligará a lo mismo.

BILLETES FALSIFICADOS EN BAKU

LONDRES, 3.—El Board of Trade comunica a la Marina mercante que hay en circulación en Inglaterra billetes falsos del Tesoro, de una libra.

# Rumania moviliza tres cupos

## Misión comercial colombiana al Japon

### Se anulan las elecciones en el Ejército griego

## Alemania

### UNA PROTESTA DE RUSIA

BERLIN, 3.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha recibido una nota de Kopp, representante del Gobierno de Moscú, protestando contra la muerte de cuatro internados rusos en los campos alemanes de concentración, y contra las heridas causadas a otros tres internados.

El Gobierno ruso exige el pago de la indemnización a las familias de los internados y el reconocimiento de la justicia de las exigencias rusas a este propósito. El asistente sistemático de los internados rusos en Alemania obligará al Gobierno de los soviets a tomar medidas de represalia, muy sensibles, en interés de la Humanidad, y en este caso, toda la responsabilidad sería del Gobierno alemán.

## Bélgica

### NOTA FRANCESA SOBRE ALEMANIA

BRUSELAS, 3.—El Gobierno belga ha recibido una comunicación oficial de la nota dirigida por Francia a Alemania, a propósito de la violación de los compromisos contraídos, hasta que Italia e Inglaterra y Bélgica se hayan puesto de acuerdo y lo hayan dado a conocer.

## Brasil

### EMIGRANTES YANQUIS

RIO JANEIRO, 3.—El Gobierno ha recibido un informe, según el cual 20.000 familias blancas del Luisiana (Estados Unidos) quieren emigrar al Brasil por cuestiones religiosas.

El Gobierno brasileño estudiará el asunto y, probablemente, concederá la autorización para el traslado al Brasil de las 20.000 familias, concediéndoles considerables extensiones de terreno para la colonización.

## Colombia

### MISION COMERCIAL AL JAPON

SANTA FE DE BOGOTÁ, 3.—El Congreso organiza el envío de una Misión al Japon para establecer relaciones comerciales entre ambos países y un intercambio de productos, abriendo un crédito de 480.000 francos para cubrir los primeros gastos de la Misión.

## Checoslovaquia

### OTRA INTENTONA COMUNISTA

PRAGA, 3.—Después del fracaso de su tentativa de huelga general, los comunistas se esfuerzan en provocar una nueva huelga. Hasta ahora no han obtenido más que resultados insignificantes.

## Fiume

### TODO ARREGLADO

ROMA, 3.—En el convenio firmado entre el general Ferrario y los representantes de la ciudad de Fiume, señores Venturi y Guarnante, se declara que, obligado por la fuerza y con el fin de evitar las operaciones militares contra la ciudad, el Estado de Fiume se inclina ante el Tratado de Rapallo.

El general Cavaglia ha concedido una amplia amnistía de la que se exceptúan los delitos de derecho común y los castigos de índole disciplinaria impuestos por las falsas condecoraciones en Fiume o durante los combates. Los navíos de guerra y mercantes que estaban detenidos ilegalmente por los legionarios han sido restituidos a las autoridades italianas.

D'Annunzio se halla todavía en Fiume, donde continuará hasta que se hayan ejecutado íntegramente los compromisos tomados en el acuerdo firmado recientemente.

### LA RESIDENCIA DE D'ANNUNZIO

PARIS, 3.—Telegrafía de Burdeos al «Journal», que es muy probable, que D'Annunzio pase una temporada descansando, no en Arcachon, como se decía, sino en las Lanzas o en Cap-breton.

## Grecia

### COMERCIO PROHIBIDO

CONSTANTINOPLA, 3.—El Gobierno griego impedirá el envío a Constantinopla de los productos de la zona turca, ocupados actualmente por las tropas helénicas.

Se espera una protesta de la Entente.

### ELECCIONES ANUNCIADAS

ATENAS, 3.—Un tribunal especial acaba de anular el voto del ejército de Asia Menor y el de las tropas del frente de Tracia, para las elecciones legislativas.

Estas elecciones no volverán a celebrarse. A consecuencia de estas invalidaciones los venizelistas perderán algunos puestos.

### CONSTANTINO ENFERMO

LONDRES, 3.—El duque de Esparta ha salido de Atenas para Bucarest, donde permanecerá hasta su casamiento con la princesa Isabel en el mes de febrero.

El casamiento de la princesa Elena, hermana del Diadoco, con el príncipe heredero de Rumania, se celebrará al mismo tiempo probablemente.

El rey Constantino, que sufre un ligero ataque de bronquitis, no sale de sus habitaciones.

## Irlanda

### COMO DESEMBARCO DE VALERA

PARIS, 3.—El «Journal» asegura que De Valera transbordó en alta mar del paquete a una barca de pesca, en la que consiguió llegar a las costas de Irlanda.

El «Petit Journal» dice que, según sus noticias, en el caso de que mister De Valera tuviese la intención de desempeñar en Irlanda un papel pacífico, el Gobierno británico le dejaría plena libertad de acción; pero que en el caso de que intentara estimular el ardor de los rebeldes, sería inmediatamente encarcelado.

Son numerosos los que ayer creían que el jefe «im-feiner» se encontraba en Francia y lo que hoy, sin que sus suposiciones estén basadas en ningún indicio, se inclinan a creer que De Valera está realmente en la hora actual en Irlanda.

## EXTRANJERO

## LOS OBREROS CATOLICOS

### A la memoria del Cardenal Guisasola

VALENCIA, 3.—En el salón de audiencias del Conservatorio, rebosante de público, en su mayoría obreros, se ha celebrado la velada organizada por la Casa de obreros católicos de San Vicente Ferrer, para honrar la memoria del Cardenal Guisasola.

Presidió el acto el Arzobispo, doctor Reig, acompañado de todas las autoridades, y tomaron asiento en estrados los representantes de las sociedades obreras de 21 pueblos y una nutridísima comisión de la Federación de obreros católicos de Levante.

Comenzó la fiesta leyendo unos obreros varias poesías y cánticos del célebre poeta don Zuloagacáregui, del señor López Núñez y otros publicistas, elogiando la figura del insigne Prelado.

El presidente de la Casa de obreros católicos de San Vicente Ferrer, señor Barrachina, explicó brevemente la significación del acto e hizo la presentación del señor Ossorio Gallardo, encargado de pronunciar el discurso neorológico.

Al levantarse a hablar el señor Ossorio es ocaionado largamente.

Después de agradecer la honrosa distinción de encargarse de este discurso y adelantar que su oración no será una apología del glorioso Primado, recitadamente felicitado por desgracia de la Iglesia española, sino la expansión de un alma admiradora apasionadamente del Cardenal Guisasola, entra en materia estudiando la personalidad social y política del egregio Purpurado.

La labor del Cardenal Guisasola—dice—en conjunto, tendió a orientar el problema social hacia la realización del lema «Justicia y caridad».

La justicia y la caridad aisladamente no pueden resolver el problema social, y hay que armonizarlas: porque contra la caridad se interponen innumerables dificultades nacidas del egoísmo humano, y el espíritu rígido de las leyes impide atender cumplida y humanitariamente a muchos extremos y necesidades.

En tonos líricos, con acurada frase, censura el orador a los que se creen buenos católicos, porque cumplen puntualmente los actos, externos del Culto, y aunque no ajustan su conducta a los principios de la moral cristiana; a aquellos que creen que son católicos porque van a misa, aunque sisan en la tienda, acaparran riquezas y satisfacen todos los placeres. Estos no son católicos, son hipócritas. Los ricos no deben predicar resignación a los desvalidos, mientras ellos llevan una vida de diversión y despilfarro.

En las pastorelas del Cardenal Guisasola, tituladas «La ley del sacrificio» y «Justicia y Caridad»—agrega—están las normas exactas para los verdaderos católicos.

El aliento que alfió a España por su neutralidad en la gran guerra, sólo ha servido a los ricos para separar y ser causa inconsciente de que entre en nuestra Patria todos los males que a la humanidad presente se lamenta, y a los pobres para distanciarlos del trabajo.

Combate el lujo en la mujer, que resulta la pinelada definitiva en el cuadro social, en el que todo contribuye a fomentar las malas costumbres.

Pide respeto para el proletariado, dotado de las mismas condiciones que los patronos, y repudia la frase de Guisasola: «El hombre es algo más que una máquina, y el trabajo algo más que una mercancía, que es objeccionable».

El señor Ossorio se muestra partidario de los Sindicatos puros, combatiendo los Sindicatos mixtos y el camarilismo. Si el obrero no está capacitado para dirigirse, enseñémosle para que pueda hacerlo, pero no le enseñemos esa facultad.

Defiende la participación del obrero en los beneficios y en la dirección de las industrias, y combate duramente los latifundios, y a los patronos avaros en negar sistemáticamente todas las reivindicaciones obreras.

Se adhiere con entusiasmo al programa de la Federación de Obreros Católicos de Levante, excepto a la base que aboga por la formación de un partido católico.

Termina diciéndoles a los obreros católicos que su misión es vencer la revolución socialista y organizar una revolución gubernamental que oriente al Estado para que adopte disposiciones realmente beneficiosas para el proletariado.

El señor Ossorio Gallardo es muy aplaudido.

El Arzobispo, doctor Reig, pronunció breves frases comentando diversos pasajes del glorioso Primado, y acabó el acto rezándose un responso por el alma del Cardenal Guisasola.

## LOS ESTUDIANTES CATOLICOS

### MITIN EN SANTANDER

SANTANDER, 3.—En el teatro Pereda, que se llenó, se celebró un importante mitin, organizado por los estudiantes católicos.

Hablaron varios jóvenes estudiantes de la localidad, abogando por que en toda España se lleve a cabo la unión de los estudiantes católicos, hasta formar una Federación fuerte que se oponga al avance de los enemigos de la Religión.

En último lugar habló el propagandista señor Vega Lemaza, que hizo una brillante exposición de los proyectos de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, teniendo palabras de aliento para los iniciadores de tan hermosa obra, que servirá para levantar el espíritu público y encauzar las opiniones por la senda de la verdad.

### TERRANOVA

### El comercio de pescado

SAN JUAN DE TERRANOVA, 3.—El Gobierno ha suprimido todas las restricciones existentes sobre la venta del pescado a los diversos países de Europa.

Vendido a Portugal se mantiene el precio mínimo de venta.

Ha sido autorizado el comercio libre para la pesca de la primavera última en la costa de Labrador.

### EL AGUINALDO DEL SOLDADO

Interesantísima conferencia leída en el Instituto Católico de Artes e Industrias el 12 del pasado diciembre por el teniente coronel de Estado Mayor don Francisco Martín Llorente.

Contiene dos gráficos de Marruecos y la fotografía de un blocao.

PRECIO: UNA PESETA

El producto íntegro de la venta se destina al «Aguinaldo del soldado».

De venta en la Administración de EL DEBATE, Marqués de Cubas, 3, y en el quiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a las Calatravas, y en las siguientes librerías: Fernando Fe, Puerta del Sol, número 15; «Librería Agrícola», Fernando VI, 2; Librería de Guttenberg; Librería Hispano-Americana; Perlado Pérez y Compañía; Sucesores de Hernando, Arenal, 11. Todas las que desean generosamente contribuir a tan patriótica obra.

# Se inauguran las obras del ferrocarril directo León-Bilbao

## Chiclana y Tarifa piden auxilio contra las inundaciones

### Un biplano en Almería mata a un niño, hirviendo gravemente a otro

## BARCELONA

### SE CELEBRA LA «DIADA»

BARCELONA, 3.—Ayer por la mañana se celebró en los jardines del Parque la tradicional fiesta «Diada Catalana», concurriendo muchas entidades con banderas y luciendo los jóvenes barretina, abundando los lazos con las cuatro barras rojas.

Se bailaron las típicas sardanas, cantándose canciones propias del acto.

Por la tarde, en el Salón de San Jorge, se efectuó una velada, en la que todos los oradores se expresaron en términos patrióticos. Sólo hubo un incidente promovido por la detención de un joven de diez y nueve años, ahabili, que iba al frente de un grupo nacionalista, llevando bandera.

### ACCIDENTE DE AVIACION

BARCELONA, 3.—En el campo de aviación «La volatera» ha ocurrido hoy un accidente. El propietario, don dicho aeródromo, señor Canuda, que estaba probando un aparato, tuvo la desgracia de caer desde gran altura, ocasionándose la fractura de ambas piernas, lesiones en diferentes partes del cuerpo e intensa conmoción cerebral. El accidente, acaudado en Barcelona, también impo importantes lesiones. En grave estado fueron llevados ambos señores al Hospital de la Santa Cruz.

## CADIZ

### AUXILIO CONTRA LAS INUNDACIONES

CADIZ, 3.—Los Ayuntamientos de Chiclana y Tarifa han pedido al Gobierno que ordene se hagan las obras necesarias para evitar nuevas inundaciones.

Dichos Ayuntamientos contribuirán a la ejecución de las obras con un 25 por 100 de su costo.

## HUELVA

### NUEVO RAMAL FERROVIARIO

HUELVA, 3.—Se ha inaugurado el ramal del ferrocarril económico, desde la estación de La Palma hasta Bollullos del Condado.

Asistieron el capitán general de Andalucía, la Prensa y numerosos invitados de Sevilla y Huelva.

A la una de la tarde salió el primer tren conducido por un equipo militar. En Bollullos le esperaba el pueblo en masa, desbordándose el entusiasmo al entrar el tren en agujas.

Después se celebró un banquete, en el que el capitán general y otros invitados pronunciaron patrióticos brindis.

## LEON

### EL FERROCARRIL DIRECTO LEON-BILBAO

LEON, 3.—Se han inaugurado las obras del nuevo ferrocarril de Matallana a León, importante ramal que unirá directamente esta capital con Bilbao.

## PALENCIA

### ASAMBLEA AGRARIA

PALENCIA, 3.—En el Salón Novedades se celebró una Asamblea agraria, a la que asistieron los diputados y senadores electos, representantes de las Cámaras agrícolas local y de Carrion de los Condes, del Consejo de Fomento, de la Sociedad Económica de Amigos del País, Sociedad de Labradores de Palencia, de Ayuntamientos de la provincia y de Sindicatos agrícolas.

Presidió el acto don Abilio Calderón. El presidente de la Cámara Agrícola, don Alejandro Nájera, expuso el objeto de la Asamblea era tratar de las consecuencias de la ley de 11 de mayo de 1920, por la que cualquier ciudadano podía solicitar la adjudicación de fincas rústicas y urbanas abandonadas a los descubiertos de la contribución a la Hacienda que tuvieren.

Manifestó que esto crea graves conflictos a los dueños de fincas, a los cuales no se les han notificado los débitos, pues éstos son de hace muchos años, y que ellos satisfacerían gustosos.

Después hizo uso de la palabra don Anisimo Masa, sobre el aspecto jurídico del problema planteado y los remedios para solucionar.

Hablaron seguidamente don Tomás del Mazo, don César Gusano, don Cándido Calvo, don Emilio Portilla, el marqués de Valdivia, don Manuel Aceituna, don Angel Huidobro, don Juan Polanco, conde de Abdo-cio y don Jerónimo Arroyo, quienes ofrecieron su cooperación en defensa de los labradores.

Resumió los discursos don Abilio Calderón. Fueron aprobadas las conclusiones, y una Comisión hizo entrega de ellas al gobernador.

## SANTANDER

### EL «GORDO»

SANTANDER, 3.—Hasta las dos de la tarde se ha ignorado que el premio gordo de la lotería del sorteo de hoy había correspondido a esta capital.

Las pesquisas realizadas para conocer los agraciados se han hecho muy difíciles, pues la Dirección de Tesoro no ha enviado relación de los números correspondientes a cada Administración.

En la establecida en la calle de Punte, propiedad de don Clara del Olmo, donde haberle expandido, así como todos los números correspondientes a la centena, pero se ignora quiénes puedan ser los poseedores.

## SEVILLA

### ESTAFADOR DETENIDO

SEVILLA, 3.—La Policía ha detenido a Buenaventura Herréiz Martín, como autor de varias estafas.

Hace poco llegó de Madrid y montó una agencia de sustitutos para los soldados desertados a África, cobrando diversas cantidades a varios de éstos, pero sin facilitar los sustitutos.

## VIZCAYA

### UN EMPRESTITO MUNICIPAL

BILBAO, 3.—En el Ayuntamiento se ha tratado de un empréstito de 22 millones de pesetas en 44.000 acciones de 500 pesetas cada una, con un interés del 5 1/2 por 100 y amortizable en cincuenta años.

La totalidad del importe del empréstito será destinada a mejoras urbanas, abastecimiento de aguas, alumbrado, carteles, mataderos, escuelas y pavimentación.

La emisión se halla asegurada por la Banca bilbaína y la Caja de Ahorros.

## DE PROVINCIAS

### ZARAGOZA, 3.—En una cueva del término municipal de Osera se ha hallado el cadáver de un hombre.

El Juzgado y la Benemérita practican indagaciones para esclarecer el crimen.

El cadáver no ha sido identificado.

## EN EL MAR

FERROL, 3.—Hasta que salga del dique Reina Victoria Eugenia el acorazado «Carlos V», no podrá entrar el transporte de guerra uruguayo «Rio Negro», para reparar las averías que le produjo el temporal. Tiene destruido parte del castillo de proa, el timón y las palas de la hélice.

La tripulación se muestra muy agradecida por los auxilios recibidos.

Ha salido con rumbo a Bilbao el cañonero «Herrán Cortés».

VALENCIA, 3.—Ha llegado el vapor correo de Africa «Vicente Puchol», con los licenciados del Ejército de Melilla.

## RESUMEN DE NOTICIAS

ALICANTE.—Falleció el cabo de la Benemérita don Francisco Soler Solís, herido el 28 de diciembre por unos gitanos que asaltaron el automóvil correo del pueblo de Santa Pola.

ZARAGOZA.—En el salón de fiestas del Casino Mercantil se inauguró una Exposición y subasta de muñecos. Los ingresos que se obtengan se invertirán en la compra de juguetes para los hijos de agentes de la autoridad.

En el domicilio de la Hermandad del Refugio se ha celebrado una fiesta, organizada por distinguidas damas, en la que se repartieron ropas a los pobres.

## DE ROMA

EL SEÑOR BALLESTEROS RECIBIDO POR EL REY

ROMA, 2.—El catedrático de la Universidad Central de Madrid y colaborador de EL DEBATE, don Antonio Ballesteros ha sido recibido en audiencia por el rey de Italia.

Quiosco de EL DEBATE  
Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

## LA AGITACION

# En Cádiz se han clausurado los centros de resistencia

## En las azucareras de Épila se reanuda el trabajo

### Los operarios de una fábrica de harinas de Zaragoza se separan de Sindicato.—Se ha resuelto la huelga de transportistas de Valencia

## Barcelona

DOSCIENOS SETENTA «GARNETS» DEL SINDICATO ENTREGADOS AL GOBERNADOR.—EN ALGUNAS FABRICAS, POR EXCESO DE PRODUCCION, SE TRABAJARA POR SEMANAS ALTERNAS.

BARCELONA, 3.—El gobernador ha ordenado el traslado a Tarragona, por conducción ordinaria, de los siguientes sindicalistas: Eladio Bernal, José San Juan, Francisco Sevilla, Eulalio Parral, Eladio García, Ricardo Casal, José Riza, Manuel Soto, Gregorio Ceber, José Zaragoza, Antonio Trulló, Ramón Suñol, Tomás Bernal, Antonio Bonet, Francisco Benito, Juan Larri, Juan Valenzá, Juan Decolha, Agustín Fernández y Anselmo Antuña.

BARCELONA, 3.—Los obreros de varios talleres del distrito del Hospital y los de las cocheras de la Casa de Caridad, que prestan los servicios de pompas fúnebres, han entregado hoy en el Gobierno civil 270 «carnets» del Sindicato único, en el que se han dado de baja.

Otra Comisión de obreros de Caldas de Montbuy ha visitado al gobernador para hacerle entrega de 273 «carnets» del Sindicato único, pertenecientes a los obreros de aquella localidad.

BARCELONA, 3.—Los fabricantes de tejidos del distrito de la Universidad han comunicado a la Jefatura de Policía que en vista de que escasean las ventas y hay un enorme exceso de producción, se ven obligados a reducir ésta, a cuyo efecto se trabajarán por semanas alternas.

BARCELONA, 3.—Esta mañana, a las once, entraron en una fábrica de ladrillos de la calle de la Industria cuatro individuos pidiendo trabajo. Salió a recibirlos uno de los obreros, llamado José Julián Muelas, y entonces los cuatro sujetos mencionados le hicieron varios disparos a quemarropa, hiridiéndole de bastante gravedad, pues le causaron dos heridas de arma de fuego en los pulmones y otra en el diafragma.

Los agresores huyeron.

El herido, que no pudo declarar por lo grave de su estado, es casado, de veintidós años, y pertenece al Sindicato único, entre otros, ha desempeñado varios cargos, en el otro, el de delegado.

## Cádiz

SE CLAUSURAN TODOS LOS CENTROS OBREROS DE RESISTENCIA.—TRECOS SINDICALISTAS DETENIDOS

CADIZ, 3.—Los heridos por la explosión de la bomba Manuel Fernández Martí y María García Ponce, siguen en estado grave. Han sido clausurados por orden gubernativa todos los centros obreros de resistencia, incluso el de cigarreras.

Comisiones de las Directivas de los Centros obreros han visitado al gobernador para protestar contra la orden de clausura.

La Policía y la Benemérita continúan practicando cacheos y registros domiciliarios.

El juez de Instrucción que actúa en el proceso por la explosión de la bomba, ha tomado declaración al presidente del Sindicato y a otros sindicalistas.

Han pasado a la cárcel trece de éstos.

CADIZ, 3.—La Benemérita ha detenido a Francisco de Pablo López, vecino de Sevilla, al que le ocuparon documentos sindicalistas y un «carnet» del Sindicato único de Tarrasa.

## Sevilla

### CIERRE DE FABRICAS

SEVILLA, 3.—Se asegura que en la reunión particular celebrada por los fa-

briantes de tejidos de esta localidad se ha tratado de la situación por que actualmente atraviesa la industria, estando todos de acuerdo en que se verán precisados a abandonar el negocio, caso de persistir en su actitud el personal, pues consideran que ya han ofrecido a los obreros el máximo de concesiones.

## Valencia

SE HA RESUELTO LA HUELGA DE TRANSPORTISTAS

VALENCIA, 3.—Se ha solucionado la huelga de transportistas, a base de un jornal de 10 pesetas y cuarenta y ocho horas de trabajo semanal.

Hoy han entrado al trabajo algunos obreros de los talleres de la Compañía del ferrocarril Central de Aragón.

## Vizcaya

IMPORTANTES DETENCIONES.—SERAN EXPULSADOS LOS OBREROS SIN OFICIO. AGITADORES CATALANES EN BILBAO

BILBAO, 3.—A pesar de las pesquisas realizadas por la Policía, se ignora quién haya sido el autor de la colocación de la bomba en el pórtico de la iglesia de San Antón.

Se han efectuado registros en las casas de los barrios altos, donde viven conocidos agitadores.

Aunque se guarda gran reserva sobre ello, parece ser que la Benemérita ha practicado importantes detenciones, relacionadas con este atentado.

El gobernador se halla dispuesto a expulsar de Bilbao y de las zonas fabril y minera a todos los obreros que no tengan una formación determinada.

Según confidencias, hace días se celebró en Sestao una reunión clandestina de gran importancia, para tomar acuerdo sobre el movimiento huelguístico.

Dichas confidencias añaden que han llegado a Vizcaya algunos sindicalistas catalanes.

BILBAO, 3.—Por cuestiones sindicalistas rieron ayer dos individuos; uno de ellos llamado Luis Sarria, resultó gravemente herido de dos cuchilladas. El agresor huyó.

En la plaza de la Casilla ocurrió ayer otro suceso sangriento; varios individuos salieron desafiados de una taberna; uno de ellos hizo tres disparos sobre otro de los contrincantes que cayó muerto. Los restantes huyeron siendo detenido el agresor por un soldado.

## Zaragoza

VUELVEN AL TRABAJO LOS AZUCAREROS DE EPILA.—LOS OBREROS DE UNA FABRICA DE HARINAS SE SEPARAN DEL SINDICATO

ZARAGOZA, 3.—Comunican de Epila que se ha restablecido la normalidad en aquellas azucareras. Han entrado al trabajo todos los obreros, excepto seis revoltosos que habían sido despedidos.

Los obreros de la fábrica de harinas de Moros se han separado del Sindicato y han constituido una Sociedad autónoma.

ZARAGOZA, 3.—Los patronos labradores de Sostriza se han negado a acudir a la reunión convocada por el alcalde para buscar solución a la huelga.

Posteriormente a los sucesos de la azucarera de Epila, han sido detenidos los promotores del movimiento, Nieves González, Vicente y Evaristo Va y Tomás González.

NOTAS POLITICAS

Las elecciones de senadores se celebraron el domingo

Hoy se abrirán las Cortes en la Alta Cámara

Los Cuerpos colegisladores tuvieron ayer sus sesiones preparatorias.—En la Cámara popular se produjo un escándalo

LAS CORTES

Sesiones preparatorias

En el Senado

A la una de la tarde se constituyó el Senado para celebrar la reunión preparatoria...

El señor PEREZ CABALLERO estima que ofrece dudas la aplicación del primer artículo del reglamento...

LA PRESIDENCIA EFECTIVA. El señor RODRIGUEZ Y FERNANDEZ de Caceres...

DISCURSO DE SANCHEZ DE TOCA. Ocupó la Presidencia el señor Sánchez de Toca...

El señor PEREZ CABALLERO pregunta cuántos senadores electivos podrán ser incluidos en el sorteo...

El PRESIDENTE responde que el reglamento dice claramente que la Junta se celebrará con los senadores presentes...

COMISIONES. Se procede al sorteo de Comisiones y resultan elegidos: Para recibir a los Reyes...

LA SESION DE HOY. El PRESIDENTE anuncia que la sesión inaugural será a las tres...

En el Congreso. Antes de comenzar la sesión, en los pasillos del Congreso se observa inusitada animación...

El conde de Romanones indicó que interpondría en la sesión para protestar de la forma en que habían sido discutidas...

LA SESION. A las tres y media abre la sesión el señor Escobar...

El subsecretario de Gobernación ha facilitado los siguientes datos oficiales de la elección de senadores...

ALBACETE.—Domingo Gómez (A.); Fernández Nieto (A.); Gabino (Ab.); Pérez (don Lorenzo) (Ab.).

AVILA.—Giménez Arenas (A.); Alfau (A.); De Gregorio (A.).

CADIZ.—Gómez Aramburu (A.); Primo de Rivera (A.); Gil de Robledo (Cv.).

la sesión de apertura sólo ha mediado un día; esto ha impedido que los senadores presenten sus actos...

Este se ha hecho persiguiendo un fin: tener tiempo de preparar la máquina y afilar la navaja para lograr lo que no se ha logrado...

EL PRIMER ESCANDALO. Al levantarse el ministro de la Gobernación se promueve un incidente por increparle el señor Chicharro...

El ministro de la GOBERNACION: Yo ignoro—dice—si tengo derecho a hablar en nombre del Gobierno...

Niega que la determinación que se hizo de fechas haya perjudicado a nadie...

Respecto a la cifra total de la mayoría, ya sabía él que no podía decir el ministro de la Gobernación...

El señor PRIETO pide la palabra para reforzar algunos argumentos del conde de Romanones...

COMISIONES RECEPTORAS. Los diputados designados por la suerte para recibir mañana en el Senado...

El subsecretario de Gobernación se muestra satisfecho del resultado de la elección de senadores...

El Gobierno añadió—no ha querido presentar más candidatos, teniendo en cuenta la constitución de la parte permanente del Senado...

CORDOBA.—Ruiz Fria (A.); Conde (A.); Marqués de Cebrera (P.).

GUADALAJARA.—Brocas (Rm.); Ubierna (Rm.); López (don Daniel) (Rm.).

LEON.—Sánchez (A.); Guillón del Río (P.); Barrobero Armas (P.).

LOGRONO.—Conde de Castronuevo (A.); Calvete (P.); García Vaquero (P.).

MADRID.—Ruiz Ussian (Im.); Yañez (A.); Montoya (A.); Aguilar (P.).

MURCIA.—González Conde (Cv.); Rodríguez Valdés (Cv.); Gotochea (M.).

Domínguez Pascual, Martínez Campos, Socías, Martín Veloz, Bellacasa, Sánchez Silva, Sáenz Pardo, Sala Argemí, Roselló, Bustelo, Allendesalazar, Álvarez Aranz, Albert, Despujols, Alba, Ibarra, Gutiérrez Marbín, Moreno Quesada, Salcedo, Mirandés, Goyaga, Moreda, Fajul, Romeu, Garay, Fernández Barón, Fernández Daza, García Parraño, Fernández Hontoria, Sánchez Delgado, Benítez, Amado, conde de la Dehesa de Velayos, vizconde de Eza y Monteseinos.

La situación del Gobierno. Días pasados acogíamos el rumor de que en el último Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de su majestad...

Indudablemente, el señor Dato debió hacer entonces el recuento de los adictos—alrededor de unos 150—y poner su esperanza en las coincidencias que pudieran surgir ante la necesidad y la urgencia de los proyectos propuestos...

En un breve Consejo hubo un cambio de impresiones, y después de alguna indecisión—que los entendidos en materia política se explicarían—se convino en ir a las Cortes por si se lograba la coincidencia...

Los senadores vitalicios. El presidente manifestó ayer que el sábado por la tarde firmó el Rey los nombramientos de los señores que componían la Mesa del Senado...

El secretario de Gobernación se muestra satisfecho del resultado de la elección de senadores...

El Gobierno añadió—no ha querido presentar más candidatos, teniendo en cuenta la constitución de la parte permanente del Senado...

CORDOBA.—Ruiz Fria (A.); Conde (A.); Marqués de Cebrera (P.).

GUADALAJARA.—Brocas (Rm.); Ubierna (Rm.); López (don Daniel) (Rm.).

LEON.—Sánchez (A.); Guillón del Río (P.); Barrobero Armas (P.).

LOGRONO.—Conde de Castronuevo (A.); Calvete (P.); García Vaquero (P.).

MADRID.—Ruiz Ussian (Im.); Yañez (A.); Montoya (A.); Aguilar (P.).

MURCIA.—González Conde (Cv.); Rodríguez Valdés (Cv.); Gotochea (M.).

NAVARRA.—Goyarri (Ab.); Leyún (M.); conde de Rodero (J.).

OVIEDO.—Marqués de Santa María de Carrizo (A.); Castro (A.); Posada (don Adolfo) (R.).

PONTEVEDRA.—Weyler (I.); marqués de Santa María (P.); Lezama (A.).

TOLEDO.—Conde de Casal (A.); Tarazona (Rm.); Rodríguez (Rm.).

ARZOBISPADOS. TOLEDO.—Obispo de Madrid-Alcalá. GRANADA.—Obispo de Cartagena.

ESPAÑOLA.—Cotarelo. HISTORIA.—Marqués de Laurencin.

MADRID.—Ortega Morejón (M.). BARCELONA.—Dauella (A.).

MADRID.—Guirao. BARCELONA.—Durán y Ventosa (Rg.).

RESUMEN. Según los datos recibidos en Gobernación, el resultado de las elecciones verificadas ayer, ha sido el siguiente:

Table with 2 columns: Party/Group and Votes. Total: 179.

SANTANDER, 3.—La elección del director general de Sanidad, señor Martín Salazar, para una de las secretarías, ha causado muy mal efecto...

LA CONFUSION MONETARIA DE EUROPA. Una cosa clara y sencilla, que es la distinción entre el dinero-oro y el dinero-papel...

El confusionalismo monetario está mantenido de intento por los Estados más entranados. Cierta que él es la resultante del desajuste general de Europa...

La existencia de los dos sistemas monetarios, oro y papel, es general en los países hispanoamericanos. El Presupuesto del Estado en sus grandes secciones...

Los precios en el comercio se desdoblaron en las dos clases de moneda, regulándose los de papel por la prima del oro cotizado oficialmente. El fenómeno es realmente complicado...

Las deudas internas de esos Estados son enormes, enormísimas, y entiéndase bien, jamás, jamás, podrán ser reembolsadas integralmente en moneda de oro...

Cesará así la causa principal de la anarquía monetaria que perturba la vida económica de Europa y que a nosotros también nos alcanza por la relación inevitable entre los mercados y el engranaje de las transacciones...

RAMÓN DE OLASCOAGA. Bilbao, 2 de enero.

CUENTO DEL MARTES LA PRIMERA AVENTURA

Enrique Miralles se despidió de la mamá y de la hija en el portal, y cuando las dos se metieron en el camarín del ascensor...

El deslumbramiento le hizo parpadear graciosa y alegremente en los primeros momentos y al fin, orientándose, miró a la esquina...

Ya en la plataforma hubo de encender un cigarrillo, y con un gesto satisfecho de hombre completamente feliz, se dejó llevar...

MADRID.—Guirao. BARCELONA.—Durán y Ventosa (Rg.). LEON.—Echeverría (Rm.).

Según los datos recibidos en Gobernación, el resultado de las elecciones verificadas ayer, ha sido el siguiente:

Enrique, miró a la esquina, sonrió y agitó una diminuta y primorosa mano en ganancia. Enrique sonrió a su vez...

Enrique vivió los primeros años de la juventud en el mismo ambiente apacible, de costumbres sencillas y ordenadas...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

CUENTO DEL MARTES LA PRIMERA AVENTURA

Enrique Miralles se despidió de la mamá y de la hija en el portal, y cuando las dos se metieron en el camarín del ascensor...

El deslumbramiento le hizo parpadear graciosa y alegremente en los primeros momentos y al fin, orientándose, miró a la esquina...

Ya en la plataforma hubo de encender un cigarrillo, y con un gesto satisfecho de hombre completamente feliz, se dejó llevar...

MADRID.—Guirao. BARCELONA.—Durán y Ventosa (Rg.). LEON.—Echeverría (Rm.).

Según los datos recibidos en Gobernación, el resultado de las elecciones verificadas ayer, ha sido el siguiente:

Enrique, miró a la esquina, sonrió y agitó una diminuta y primorosa mano en ganancia. Enrique sonrió a su vez...

Enrique vivió los primeros años de la juventud en el mismo ambiente apacible, de costumbres sencillas y ordenadas...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

Enrique, al llegar a su casa, se instaló en su despacho y escribió muy de prisa: Matilde mía: Tengo un poco de fiebre...

DEL CAMPO SOCIAL

DIPUTACION

CONFLICTOS

Apertura de Cortes

LOTERIA NACIONAL

Nueva edición de la "Rerum Novarum"

Nuevo período de sesiones

Los empleados de Bancos

LA COMITIVA REGIA

EL SORTEO DE AYER

Hallándose agotada la Enciclopedia de León XIII «Rerum Novarum», el padre Manuel María Crespo, del Corazón de María, ha tenido la plausible idea de hacer una edición de cinco mil ejemplares del inmortable documento...

A las doce tuvo ayer la sesión inaugural del presente período de la Diputación provincial. Presidió el señor Díaz Agiero, quien después de leída y aprobada el acta de la anterior, leyó una comunicación del gobernador civil en la que excusaba su asistencia...

En el de Cartagena se declaran en huelga.—Algunos de otros Bancos los secundan. Aumenta la agitación entre los empleados de Bancos y Bolsa, sin que llegue a haber unanimidad de criterio en lo que se refiere al planteamiento de la huelga...

La ceremonia de la apertura de Cortes tendrá lugar esta tarde, a las tres. La comitiva saldrá del Real Palacio por la plaza de la Armería y recorrerá la calle de Bailén, plaza de Oriente y plaza de los Ministerios.

Table with columns: Noms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Santander, Oviedo-Valencia, Barcelona, etc.

Los socialistas de París crean una Escuela femenina de Propagandistas

Deficiencias en Correos

LA BOLSA

LA FORMACION

Premiados con 1.500 pts.

El diario socialista de París «L'Humanité» consagra el editorial de uno de sus últimos números a comentar la creación de una escuela de propagandistas femeninas en la capital de Francia.

No dudando del buen deseo que anima al señor conde de Colombl, director de Comunicaciones, llamamos su atención sobre ciertas deficiencias que creemos pueden subsanarse fácilmente, prestando con ello un gran servicio al público.

MADRID. 4 por 100 Interior.—Serie E, 69; D, 69,20; C, 69,20; B, 69,20; A, 69,20; G y H, 69,20. 5 por 100 Interior 1919.—Serie F, 69,95; E, 70; D, 70; C, 69,75; B, 69,75; A, 70,55.

Las tropas cubrirán la carrera a las dos y media. Formará la primera división, a las órdenes del general Fildrich, compuesta de la segunda brigada de la primera división orgánica...

Table with columns: Noms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Santander, Oviedo-Valencia, Barcelona, etc.

Recepción del señor Barreto

Los Palacios de Castilla

NOTAS INFORMATIVAS

LA VIGILANCIA

LA FALTA DE TRANSPORTES

Ayer, a las doce, tuvo lugar en Palacio la presentación de cartas credenciales del ministro del Perú, don Anselmo Barreto.

Don Leopoldo Torres Balbás, secretario de la Sociedad central de arquitectos, dió ayer una conferencia sobre el tema «Destrucción de nuestros monumentos. Cómo desaparecen los palacios de la antigua nobleza castellana».

PARIS. Pesetas, 225,50; Marcos, 29,25; Liras, 58,50; Libras, 60,825; Dolar, 17,075; Coronas suecas, 342,75; Dolar noruegués, 262; Idem dinamarqués, 261; Francos suizos, 261,50; Idem belgas, 105; Florín, 537,50; Corona austriaca, 3,75.

Por la Dirección general de Seguridad han sido montados los servicios de vigilancia pertinentes al caso. Estos estarán inspeccionados por el director general, señor Torres Almona, e inspector general, señor Rodríguez...

Table with columns: Noms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Santander, Oviedo-Valencia, Barcelona, etc.

LA "GACETA"

Homenaje a un Infante

NOTAS MILITARES

ESPECTACULOS

MUSICAL G. M. T.

Guerra.—Reales órdenes declarando pensionadas a Cruz de primera clase del Mérito Militar, con días de sueldo de 200 pesetas, a las señoras doña María de la Encarnación de la Cruz...

Para conmemorar el ingreso del infante don Juan en el Cuerpo de Ingenieros, la oficialidad de éste ha dedicado a su alteza una placa de oro y platino, estilo Renacimiento español, cuya artística composición es original de don Valeriano García Carrasco.

La Junta general de agentes de Cambio y Bolsa, en sesión celebrada el pasado domingo, ha tomado las siguientes acuerdos: 1.º Se han negociado: 200.000 francos a 44,20 y 50.000 a 44,50.

REAL.—A las nueve y media, función 28 de abono, 20 del turno segundo, Luchanegra. ESPAÑOL.—A las seis, La Centinela. Noche, no hay función.

MUSICAL G. M. T. La casa mejor surtida en pianos automáticos, GULBANKSEN, MILLON, EMERSON, JANSSEN, WENDLAND y el incomparable BEHNING. EL MAS PERFECTO Y MEJOR CONSTRUIDO...

Automóviles "OVERLAND" y "DIETRICH". Camiones "GARFORD". Talleres y Garage "EXCELSIOR" Alvarez de Baena, 7. Exposición: Paseo de Recoletos, 14. Teléfono S. 426.

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS SEÑALAMIENTO DE PAGOS

Bodas aristocráticas

Anteayer, a las cinco de la tarde, tuvo efecto en el hotel de los marqueses de San Vicente el enlace de su bellísima hija, la baronesa de Torrellá, con don Marcello del Corral y de las Barceñas.

La ceremonia religiosa tuvo lugar ante un altar con la imagen, preciosa por cierto, en plata, de Nuestra Señora del Pilar. Lucía el altar lindas flores y paño de rico encaje de Bruselas.

Los casó el virtuoso y respetable canónigo de Zaragoza don Baltasar Blanco. Fueron padrinos la distinguida madre del novio y el ilustre padre de la novia.

Actuó de juez don Luis Jordán de Urríes y Patiño. Firmaron el acta, por la desposada, el vizconde de Roda, los marqueses de Ayerbe y de Castellar, el duque de Baena y don Diego Patiño, y por el contrayente, el duque de Alburquerque, el marqués de San Gregorio, don Rafael Jabat, don Jenaro Carvajal y don Manuel Cosío y Gómez Acebo.

Su alteza la infanta doña Isabel envió a la novia una linda corbillea de flores, acompañada de cariñoso autógrafo. En el comedor se sirvió un delicioso té. Asistieron las duquesas de Baena, Sessa, Villahermosa, Algeta, Sotomayor, Vistahermosa, Maqueta, viuda de Valencia, Noblejas, Sosa, Terranova, viuda de este título y Alburquerque.

Marquesas de Villamanrique, Casa Real, Velada, Torre Ocaña, Benicarló, Castelar, Valdeiglesias, viuda de López Bayo, Salas, Ahumada, Guad el Jeld, viuda del Baztán, Peñaflor, Campo Santo, Cayo del Rey, Rocamora, Castromonte, Santa Cristina, Santa María de Silveira, Villatoya, Jura Real, Inicio Alquibitas, Cañada Honda, Viesca de la Jara, Ribera, Marbas, Espinarido y Espeja.

Condesas de Alcubierre, Sástago, Cardona, viuda de Campo Alange, Caudilla, Maquique, Mayorga, Monteneuvo, Villamonte, Cifuentes, Catres, Portalegre, Cabrillas, Villares, Vallélano, Casa Zagle y viuda de Adanero.

Vizcondesas de Roda, Alborada, Bahía Honda y Altamira. Señoras y señoritas de Sánchez de Toca, Fabiola, Machimbarrena, Baquera, Merry del Val, Polo de Bernabé, Patiño, Azara, Pérez San Millán, Escobar y Kirpatrick, Santana, Orfila, Pérez del Pulgar y Muñigo, Pérez del Pulgar y Góicoechea, Jabat, Silveira, Travesedo, Perates, Angulo, Rodríguez del Toro, Figueroa, Contral, Llanos Torregilja, Martínez Campos, Casan y Quarat, Roca de Togores y Caballero, Ruiz de Arana y Fontagud, Travesedo y Bernaldo de Quirós, Travesedo y Silveira, Covarrubias y Castillo, Castillo y Caballero, Salamanca y Ramírez de Haro, Chaves y Lemery, Ramírez de Haro y Álvarez de Toledo, González de Casteljón y Chacón, Jordán de Urríes y Ulloa, Campuzano, Sánchez Tirado, Ruata, Melgar y Hernández, Méndez Vigo, Borbón y López Dorado.

El sexo fuerte tenía también una brillante representación. Los barones de Torrellá, a quienes deseamos muchas felicidades, han salido para el extranjero, irán después a Zaragoza a velarse ante la imagen de la Patrona de Aragón, y en Madrid ocuparán el piso bajo de la residencia de los marqueses de San Vicente. Este noble matrimonio y sus hijos hicieron los honores de la casa a sus amigos. Mañana al mediodía se unirán en lazos eternos en la iglesia de San Fermín de los Navarros la lindísima señorita Mercedes de Arcos y Caballero, hija de los marqueses de Somoancho, con don Gonzalo de Creus y Vaillant.

Serán padrinos la madre de la novia y el padre del novio, y concurrirán como testigos, por la desposada, el duque del Infantado, los marqueses de Perales y de Jura Real, el conde de Clavijo y don Francisco Hurtado de Amézaga y Zavala, y por el contrayente, entre otros, el conde de Valmaseda, don José de Semprún y Pombo, don Juan Antonio Cavestany y don Manuel de Creus.

El futuro matrimonio ocupará un cuarto de la casa de la marquesa viuda de Somoancho, en la calle del Amor de Dios.

Firma de esposales

Anteayer se tomaron los dichos la preciosa condesa de San Pascual Bailón, hija de los marqueses de Casa Madrid, con el oficial del Ejército don Gonzalo Chávarri e Irazzo, hijo de los marqueses de Gorbea. Por ella fueron testigos sus hermanos, el conde de la Vega del Ren y don Alfonso, y por él, sus tíos, don Gregorio de Chávarri y don Miguel López Roberts.

Fiesta benéfica

A la que tuvo lugar anteayer en el hotel Ritz, con objeto de recaudar fondos para el monumento que ha de erigirse a la memoria del ilustre pintor Mariano Fortuny, asistió su alteza la infanta doña Isabel, acompañada de su dama la señorita Juana Bertrán de Lís. Fue recibida por la señora de Dato y su hija Conchita, las duquesas de Aural y Parcent, la marquesa de Bellvis de las Navas, la baronesa de Segur y la señora de Pérez Caballero.

Se notaba la falta de ilustres damas y juveniles bellezas, a causa de la muerte de la condesa viuda de Xiquena, con quienes estaba emparentadas, y también a la amistad que les une a la marquesa de la Mina. Asistieron la duquesa de Santa Elena. Las marquesas de Belmonte, Fuente el Sol y viuda del Baztán. Las condesas de Creixell, viuda de Gomar, Buena Esperanza, Fradere, recién llegada de París con su marido; Vilana y Billamonte.

Señoras y señoritas de Borbón, Pardiñas (don Alejandro), Gómez Acebo (don Valentín), Vázquez Armero, Oltra, Basega, Peralta, Perales (María), Costi, Basega, Cácer, Alonso Gaviña, Hoces, Igarita, Núñez de Prado, Vigo, Sandford, Sánchez Tirado, Inés Luna, Pérez Seoane y Buena. Citat (Ana), Campuzano, Agrela, Luque, viuda de Bernaldo de Quirós y Argüelles (don Ramón), Dabán, Martínez Campos, etcétera. El baile se vio muy animado y concurrido, habiéndose hecho una recaudación de importancia.

Aniversario

Mañana se cumple el tercer año de la muerte de la señora doña Fernanda María Dumet Navarro, de grata memoria. Todas las misas que en esa fecha se digan en la iglesia de San Ignacio y el 3 en la de Santa Cruz serán aplicadas por el eterno descanso de la finada, a cuya distinguida familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Fallecimientos

En esta Corte ha rendido su tributo a la muerte don José Andrés Iruete, catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central. Ha pasado a mejor vida don Salvador Serra Lioret, diputado a Cortes electo por Pego (Alicante) y caballero gran cruz de Isabel la Católica. De su matrimonio con doña Concepción Codorniu Jon deja tres hijas: Concepción, Mercedes y María Jesusa.

Enviamos sentido pésame a los deudos de los difuntos. El caballero ministro de Chile en España, don Joaquín Fernández Blanco, está recibiendo muchas enhorabuenas por haber sido agraciado por su majestad el Rey con la gran cruz de Isabel la Católica. Una la nuestra afectuosa.

Almuerzo

Se ha verificado uno en la residencia de los marqueses de Torrelaguna, siendo los asistentes los señores Nuncio Apostólico, Obispo de Madrid-Alcalá, jefe del Gobierno, señora y señorita Conchita Dato, el ministro de la Gobernación, la condesa de Bygallal, la marquesa de Casa López, señorita Josefina Ascanio y los marqueses de Encinares, Ugena, Vivet y Valdeiglesias.

Restablecida

Ha salido ya a la calle, restablecida de su reciente alumbramiento, la bella consorte de don José de Melgar y Alvarez Abreu.

El Abate FARIA

UNA ESTADÍSTICA

El número de viajeros que ha transportado el Metropolitano durante el año 1920, ha sido de 14.627.466.

El día 26 de diciembre último fué el de máximo tráfico del año, y se transportaron 70.567 viajeros.

MONUMENTO A FORTUNY

En la Exposición del Ritz se han adquirido: una acuarela de don Antonio Mauri y «Ciego medicante», por el señor conde de Torrenueva de Foronda; «Valencianas», de Cruz Herrera, por don Ignacio Bauer; «Montañas de Montserrat», de Blanco Coris, por don Enrique Zobel.

Mañana martes se clausura la Exposición.

LA COOPERATIVA DE GUERRA

La Junta de gobierno de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra ha visitado al señor vizconde de Eza para testimoniarle su satisfacción por las condiciones otorgadas por real decreto de 21 del pasado, que tanto favorece a los organismos ya constituidos y que les permiten aceptar dichos beneficios, no sólo organizando nuevas secciones, aumentando las ya existentes, sino también lograr asociados.

El ministro acogió amablemente a los comisionados, ofreciéndoles su incondicional apoyo para el más rápido y satisfactorio desenvolvimiento de la Cooperativa de referencia. Los grandes bacteriólogos, que han analizado el Licor del Polo, afirman que las ciencias vegetales que entran en su composición alcanzan el máximo de poder microbiciida y desinfectante conocido, durante su acción más de veinticuatro horas.

REAL ASOCIACION

Su majestad el Rey ha honrado con el título de Real a la Asociación católica de represión de la blasfemia de Madrid, premiando con ello la labor de cultura que ha emprendido dicha Asociación.

AUXILIOS A LOS POBRES

En la parroquia de San Sebastián se ha repartido entre varios pobres de la misma abundantes raciones de comestibles y pan, costeadas por la caritativa señora doña Julia de Lampiro. Una de las señoras asistentes al acto agregó una peseta a cada lote de los repartidos. Protectoras y protegidos celebraron después una hermosa fiesta religiosa, en honor de los Sagrados Corazones.

FIESTAS ESCOLARES

Los alumnos del colegio de padres Mercenarios celebraron el día 2 de enero una velada teatral en el salón de Conferencias de San Vicente de Paul, a la cual asistió selecta concurrencia, siendo muy aplaudidos los colegiales que en ella tomaron parte.

PARA LAS IGLESIAS POBRES

Como en años anteriores, la Asociación de Caridad Franciscana repartirá ornamentos sagrados entre las iglesias pobres que tengan instituida la V. O. Tercera de San Francisco. Las solicitudes se dirigirán al padre Legísima, calle del Cisne, 12, antes del 30 del próximo abril.

TEATRO DE LA PRINCESA

Por primera vez en España Compañía argentina de dramas y comedias CAMILA QUIROGA bajo los auspicios de la Sociedad Argentina de Autores Empresa: Héctor G. Quiroga. Dirección artística: V. Martínez Gutiérrez.

Abono a ocho funciones de moda (Días 10, 12, 14, 17, 19, 21, 24 y 26 enero.)

Abono a cinco máximas selectas (Días 11, 13, 18, 20 y 25 enero.)

Abono a diario por 19 funciones Debut de la Compañía: sábado 8 de enero 1921.

Contaduría: once a una y de tres a seis. Teléfono: número 32-96 M.

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Esta Dirección general ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha número 16, se varíen en la próxima semana los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 3, 4, 5, 7 y 8 de enero de 1921

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministros de Guerra, Marina y esta Dirección general, a los presentadores en Madrid, y por giro postal a los demás; de facturas del turno prefrente con arreglo al real decreto de 28 de octubre de 1915, y las del turno corriente que se consignan en las relaciones adjuntas.

Entrega de hojas de cupones de 1900 correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100 hasta el número 8.921.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1905, por canje de otros de igual renta, emisión de 21 de julio de 1900, hasta el número 27.346.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo, 9 de agosto de 1908, y real decreto de 30 de marzo de 1912, hasta el número 34.703 de la Dirección y 24.635 del registro de la Agencia de París.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda interior al 4 por 100, emisión de títulos de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de títulos de la Deuda exterior presentados para la integración de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1908, hasta el número 3.045.

Idem de rendidos procedentes de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100 con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 3.417.

Idem de conversión de résiduos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 1.038.

Canje de carpetas provisionales al 5 por 100 amortizable por sus títulos definitivos con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Idem de carpetas provisionales de la emisión de 1917 por sus títulos definitivos, hasta el número 8.729.

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, por otros de igual renta con cupón del 41 al 50, hasta el número 1.189.

Idem de carpetas de la Deuda interior al 4 por 100, emisión de 1919, por sus títulos definitivos los días 7 y 8, facturas corrientes, hasta el número 1.361 de la serie C, y hasta el número 3.958 de las demás series.

Entrega de los nuevos títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 22 de agosto de 1919 correspondientes a las facturas de canje de los de la emisión de 1908, los días 7 y 8, hasta la factura número 3.899.

Idem de facturas de conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 18.794.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.481.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 81 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 3.676.

Inscripciones presentadas en esta Dirección para su canje y compensación hasta el número 37.719.

Reembolsos de acciones de obras públicas y carpetas de 20, 34 y 65 millones de reales, facturas presentadas y corrientes, no incurras en prescripción.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores, no incurras en prescripción.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de dondas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes, no incurras en prescripción.

Idem de facturas existentes en Caja por conversión al 3 y 4 por 100 interior y exterior, no incurras en prescripción.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de conversiones, creaciones, renovaciones y canjes.

CHAMPAN LUMEN

La Muñeca Parísien FERNANDO VI, NUMERO 12

Grandes rebajas por fin de temporada; abrigos desde 80 pesetas; vestidos desde 40 pesetas; pieles desde cinco pesetas; sombreros desde 15 pesetas, y faldas desde 20 pesetas.

En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA El Gaitero CHAMPAN

Ford EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL CUANDO SU FORD NO FUNCIONE COMO USTED DESEA, ACUERDESE DE QUE TENEMOS TALLERES DE REPARACION, DONDE ENCONTRARA PIEZAS LEGÍTIMAS Y SERVICIO MECÁNICO, EN GLORIETA DE QUEVEDO, 5 SOMOS AGENTES DEL TRACTOR FORDSON LA MAQUINA AGRICOLA MAS EFICAZ Y ECONOMICA, Y SERVICIOS PARA ELLE PIEZAS DE REPUESTO

COMPRO. VENDO. CAMBIO TODA CLASE DE ALHAJAS, ANTIGUEDADES, PIANOS, AUTOPIANOS, MAQUINAS FOTOGRAFICAS, MAQUINAS DE ESCRIBIR, BICICLETAS, RELOJES ORO Y TODA CLASE DE OBJETOS FINOS Y DE VALOR SERNA. HORTALEZA, 9. ARTICULOS DE OCASION

VINO PINEDO Reconstituyente energético PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO Y DEL SISTEMA NERVIOSO Anemia Raquitismo Debilidad Convalecencia Neurastenia Tónico-cardíaco por excelencia

Almendros NEGOCIO VERDAD 20.000 plantones injertos en Marcona. A todo pedido se acompañará un tratado sobre su cultivo. Dirigirse a Juan Dempera, perito agrcola. Guillén de Castro, 40, 1.ª, Valencia. Joyería, Platería, Relojería

Preventivo contra la tuberculosis

Es tan conocida la patogenia de la tuberculosis, que no hay que explicarla; sabemos que la invasión pulmonar por el bacilo de Koch produce ese cuadro lígubre del desmoronamiento de un organismo, por fuerte y robusto que sea; es el gusano que con tiempo y paciencia devora al elefante; pero antes de que este bacilo invada un organismo parece como si lo eligiese de antemano en condiciones en las cuales la lucha fagocítica sea imposible, respetando, en cambio, aquellos otros organismos fuertes en elementos de defensa, y en los cuales su derrota sería inevitable; es, pues, un agresor prudente y cauto, que acecha siempre las ocasiones de triunfo.

- VITE no tiene similares; su fórmula es la siguiente: Aceite puro de hígado de bacalao..... 60 por 100 Nucleína ..... 0,50 por 100 Iodo orgánico ..... 0,10 por 100

CONCESIONARIO EXCLUSIVO J. Cinto Guallar, Ruiz, 18.-MADRID

REGALOS JOVERIA :: PLATERIA :: RELOJERIA VIUDA DE PEDRO LOPEZ (ANTIGUA CASA LOPEZ HERMANOS) Fundada en 1887.—Teléfono 4.305 MONTERA, 18.—MADRID

OPOSICIONES Y CONCURSOS Convocatoria para Telégrafos Con objeto de atender las peticiones de algunos candidatos de la convocatoria para ingreso en la Escuela oficial de Telegrafía, que por enfermedad, ausencia u otras causas no han podido solicitar examen en el plazo marcado en la real orden de 4 de noviembre de 1920, la Dirección general ha dispuesto que sean admitidos a examen todos los que, hallándose en estas condiciones, lo soliciten antes del día 10 del actual, considerando este plazo definitivamente improrrogable.

ESCUELAS Y MAESTROS LA ASISTENCIA ESCOLAR EN FRANCIA

Firmada por varios diputados, se ha presentado en la Cámara francesa una proposición de ley sobre reforma de las de 28 de marzo y 30 de octubre de 1886, en lo relativo a asistencia escolar. Dicen los autores de esta proposición que las disposiciones en vigor resultan insuficientes para asegurar la asistencia a la escuela, según demuestran las estadísticas, pues en la última jornada existían en Francia 15.182 mozos analfabetos de 13.787 que entraban en quintas, o sea un 4,32 por 100, cifra que ha venido aumentando durante la guerra, tanto por falta de vigilancia de los padres como por haber movilizad una parte importante del profesorado.

A ello contribuye en gran parte el estar constituidas las Comisiones escolares locales por funcionarios de la Administración municipal que carecen de independencia y autoridad para hacer aplicar las disposiciones vigentes. Para remediar esta deficiencia la proposición modifica la composición de dichos organismos en el sentido de darles mayor autoridad y prestigio, ensanchando su campo de acción; garantizándoles la independencia necesaria mediante la presidencia y dirección de la autoridad judicial y agregando a este magistrado un representante de la enseñanza primaria, varios vocales elegidos por sufragio universal y delegados cantonales y confiando a la Comisión la facultad de requerir el auxilio de los agentes de la autoridad.

Con ello, y con el establecimiento de sanciones eficaces contra las infracciones de la ley, consideran los autores que habrá de conseguirse la finalidad que persigue la ley de Enseñanza obligatoria, que es hoy letra muerta en la vecina república.

A nuestros lectores TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SENOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE», APARTADO 466.

2.000.000 de compradores están satisfechos de su pluma estilográfica JOHN BULL Sea usted el 2.000.001

PALMIL es aceite ricino, pero su fluidez, gusto y aroma alejan del enfermo la idea desagradable de éste EL MEJOR PURGANTE

Crayolas y cajas de colores inofensivos para los niños vendemos desde 0,60 ptas. L. ASIN PALACIOS Preciados, 23. Madrid

DEPORTES

Nuevo triunfo del Racing Club

Racing Club, de Madrid..... 4 tantos (Ventura, 2; Del Río, Alvarado.) E. C. Deportivo Español, de Barcelona..... 1 tanto (M. López).

DISQUISICIONES

Después de un partido tan interesante como el de Año Nuevo, y ante el anuncio de que se fortalecería el equipo de fuera, la afición madrileña agotó las localidades del campo del «Racing», que a la hora anunciada presentaba el aspecto de las grandes solemnidades. El encuentro se retrasó cerca de media hora, gracias a la inveterada y atípica costumbre de los organizadores de no cumplir lo que anuncian. Para el bien de todos, sería muy conveniente acabar con esta costumbre de ser una falta para el deporte, que es perjudicial para el espectáculo. La desconsideración a los espectadores está en que muchos de ellos acudirían seguramente con la creencia de que presenciarían todo el partido, porque no cuentan con la arbitraria demora en comenzar. El perjuicio deportivo está en que por la estación en que nos encontramos, las últimas jugadas se hacen a media luz.

Tanta responsabilidad como a los organizadores, alcanza, sin duda, al árbitro. Cuando éste tiene pretensiones, hay derecho a ser exigentes. Una persona sin voluntad ni carácter no puede ni debe ser árbitro, a no ser que, como en tantas ocasiones, tengamos

que, acudir cal más aceptable, «al menos malo», por falta de un verdaderamente capacitado. Los árbitros no deben preocuparse si está traído tal o cual jugador, si está presente o ausente del campo. Codificadores y comentaristas deportivos, el Internacional Board desde luego, ateniéndose al espíritu de un párrafo del artículo 13 del reglamento inglés (24 del francés, marcado con el 974 del Annuaire de l'U. S. F. S. A.), que dice: «está obligado a llevar la marcha del juego, y es el encargado de la hora» (cha- ball also keep a record of the game, and act as timekeeper), han pretendido que los árbitros deben intervenir en la hora de «comenzar un partido, dando un plazo prudencial para suspender, anular o decidir la victoria a uno de los bandos. Por esto, en los partidos futbolísticos norteamericanos e ingleses se anuncia siempre que el saque inicial («kick-off») es a tal o cual hora exacta».

LOS EQUIPOS.

Hubo una pequeña variación. Aunque los barceloneses anunciaron la llegada de dos jugadores, por lo menos, sólo Queral apareció como novedad, que por cierto, fortificó a sus compañeros. En el «Racing», Gómez sustituyó a Lorenzo Alvarado, y Del Río a «Middlebees». Si bien es verdad que preferimos a éste, el cambio de los delanteros fue aceptable; no así el de los medios, que sensiblemente debilitó la línea. Arbitro: señor Julián Ruete.

PRIMERA PARTE

Por los cambios mencionados, que vigorizaron a unos y debilitaron a otros, y el deseo de revancha del Deportivo, que procuraba naturalmente mayores entusiasmos, ha transcurrido toda esta parte con una perfecta igualdad. Por este equilibrio y porque se duplicaron las buenas jugadas, comparadas con las del sábado, este partido resultó impecable; de cinco en cinco minutos se otorgó a los jugadores. Sin ningún dominio franco, los madrileños consiguieron «tres» tantos, y sus contrarios «cuatro», porque aquellos tuvieron un juego más práctico, y especialmente por un concierto admirable entre sus jugadores, cualidad que no demostraron los catalanes.

No podemos extendernos en detalles de las jugadas. Los «tres» tantos se apuntaron en un tiempo verdaderamente notable, en menos de cinco minutos, y en cuanto a su ejecución es imposible determinar cuál fue mejor; todos fueron maravillosos. El primero fue el remate de un «corner», estupendamente tirado por Muñagorri; el segundo un final de cabeza de Alvarado, recibiendo un centro correctísimo de Olaso, y el tercero un tiro de Del Río, hecho a placer, después de acertadas fintas.

SEGUNDA PARTE

Presenta la misma fisonomía que la anterior; por esta vez se ve un ataque tenaz, que tan pronto es de uno como de otro bando. El árbitro concede un «penalty» contra el «Racing», y la jugada proporciona un momento insuperable: el tiro fuerte y seguro lo detiene el guardameta, reboteando el balón en sus manos, y para acortar más su gravedad, Pascual se coloca debidamente en el marco para detener también el tiro de rebote. La ovación que se le tributó repetidas veces fue bien merecida.

Los forasteros consiguieron «un» solo tanto, por adelantarse el defensa derecho hacia los medios, dejando al delantero contrario tirar a ojo. Un pase hacía atrás de Alvarado, evitando el «off-side», procuró el «corner» tanto, enanchado por Ventura. Después, del entusiasmo del primer tiempo y gran parte del segundo, y por la diferencia del tanteo, los últimos momentos decayeron bastante.

APRECIACIONES

Declamamos el otro día que los catalanes no trajo más que dos jugadores; pues bien, hoy podemos confirmar aquella primera impresión. Por orden de mérito en el partido, citábamos antes a Mallorqui y después a Montesinos; hoy, aunque sin gran diferencia, tenemos que invertir aquel orden. Montesinos, a nuestro juicio, si no lo es, está muy cerca de ser el mejor defensa de los equipos catalanes. El conjunto del «Real Club Deportivo Español» es sencillamente mediano. El «penalty» es indudablemente de efecto. Por esto, anteposamos a Pascual entre los raingistas. Todos jugaron como el primero día, muy bien, destacándose Muñagorri por su trabajo y oportunidad, y Muñagorri por su voluntad y sus centros matemáticos. La ausencia de Alvarado, por falta de cohesión, ha hecho flojear algo la línea de medios.

SEVILLA, 3.—En los «dos días» últimos, se jugaron dos partidos interesantísimos, venciendo el equipo local por el mismo tanteo siguiente: «Sevilla F. C.»..... 2 tantos «Racing Club», de Santander..... 0

SAN SEBASTIÁN, 3.—El partido de ayer en Atocha, presenciado por enorme muchedumbre, resultó interesantísimo, venien-

do fácilmente los guipuzcoanos por esta diferencia: «Real Soledad», de San Sebastián..... 4 tantos «Casa Pia», de Lisboa..... 0

Aviación

BUENOS AIRES, 2.—El piloto brasileño Eduardo Chaves ha realizado con feliz éxito el «raid» que se propuso, llegando aquí ayer, procedente de Río Janeiro.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 4.—Martes.—Sanctos Aquilino, Trifón y Prisciliano, mártires; Tito, Gregorio y Timoteo, Obispos; y Santos Benito y Dolores, mártires. La misa y oficio divino son de la octava de los Santos Inocentes, con rito simple y color encarnado. Adoración Nocturna.—Corazón de María. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres. Cuarenta Horas.—En Pontifical de San Miguel, Corte de María.—De los Dolores, en las Religiosas Servitas (San Leonardo), Santa María Magdalena, oratorio del Caballero de Gracia, Santo Cristo de la Salud y parroquias de San Luis, San Sebastián, Chamberl, Santos Justo y Pastor, Santa Cruz, Santa Bárbara e Iglesia del Carmen. Parroquia de Santa Cruz.—Novena al Santo Niño de la Salud.—Por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios, predicando el reverendo padre Vicente Sordo (redentorista). Cristo de la Salud.—Continúa la novena al Santo Niño de Fraga. A las once, exposición de Su Divina Majestad, novena y misa solemne, terminando con la reserva, y a las cinco, exposición de Su Divina Majestad, novena, sermón, que predicará, alternativamente, don Angel Lázaro y don José Suárez Faura, y reserva. Don Juan de Alarcón.—Continúa la novena al Santo Niño de la Parra.—A las diez, misa solemne, con

Su Divina Majestad manifiesto, y a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, sermón por el señor Sanz de Diego, novena y reserva. Pontifical.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; a las cinco y media, continúa la novena al Niño Jesús. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las once, misa mensual de la Archidiócesis de Se-ñoras de Santa Bárbara, de los Artilleros. Santo Niño del Remedío (Santa Catalina de los Donados). Empieza un triduo a su Santo Titular. Por la tarde, a las cinco, exposición, estación, rosario, ejercicio y reserva. EJERCICIOS ESPIRITUALES

Comenzará el día 9 de enero una tanda para señoras, en la casa de las Religiosas Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús (paseo de Martínez Campos, 6), dirigida por el reverendo padre José María Valera, S. J.

Las señoras que deseen hacerlos avisarán con tiempo a la superiora.

PLÁTICAS PARA SEÑORAS Hoy habrá la plática doctrinal que viene dando todos los martes el reverendo padre Rubio, S. J., en las Religiosas Reparadoras.

EVANGILE ET VIE, publication catholique internationale mensuelle pour raire connaître et aimer pratiquement l'Evangile, organe de la Ligue de l'Evangile.

«No hay nada en el mundo que mejor pueda des- arrollar en las almas la fe, la piedad y la verdad que el conocimiento del Santo Evangelio.» (Benedicto XV, en su Breve del 15 de febrero de 1916.) Director, el abate A. Luzon, misionero diocesano, 1, rue de Fleurus, París-VI.

Esta revista está sometida a la censura eclesiástica. «Le Mois Evangélique» comprende el comentario de los Evangelios de los domingos y de los artículos más populares.

Pagos anuales: Revista completa, Francia, 10 francos; extranjero, 13,50 francos.—El Mes Evangélico, Francia, 2 francos; extranjero, 3,50 francos. En Casa Sauer-Charmey, 41, rue de Valenciennes, París-VI. Boudet et Gay, 25, Bruch, Barcelona. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA LA PREFERIDA DEL HOGAR LLENA DE GASES ARGON PREFERIDA EN TODAS PARTES LA DE LA LUZ MUY BRILLANTE DOBLE LUZ A MEDIO COSTE REPARTO IGUAL DE LUZ Perderá usted mucho dinero, y tendrá usted mala luz, no renovando sus lámparas por las modernas PHILIPS ARGA o PHILIPS 112 watio. Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER. Madrid. Marqués de Cubas, 10. Almacenes de material y maquinaria eléctrica. BARCELONA, CALLE MALLORCA, 198

REGALO DE REYES en los Grandes Almacenes de la Puerta del Sol

- Por 19,95 Magníficas combinaciones de seda. Por 11,25 Cortes blancos de seda lavables. Por 17,85 Faldas bijarras de seda, confeccionadas. Por 34 Cortes vestidos colien de seda. Por 44,85 Cortes vestidos crepón seda china. Por 52,50 Cortes vestidos rico charneuse. Por 150 De abrigos felpa brochada. Por 25,50 De blusas molesina de seda fantasma. Por 9 Cortes vestidos de lana inglesa. Por 22,50 De tricótina novedad, y por 23,35 De rico estambre. Por 25,50 Faldas confeccionadas de lana. Por 7,25 Faldas bijarras pisadas. Por 6,95 Faldas bijarras pisadas. Por 11,50 Cortes vestidos semilana. Por 11,80 Cortes vestidos semilana. Por 15,80 Cortes vestidos gabardina. Por 6,95 Enaguas lencería con bordados. Por 5,95 Cubrecoronas finos con encajes. Por 35 Magníficos juegos personales con tres prendas. Por 25,50 Juegos de cartas completos. Por 40 Cubrecoronas de nudo. Por 17 Mantelillas crepé con calados. Tapices de nudo y terciopelo en todos tamaños, tapices de pared, novedades, sedería, lencería, ropa de cama, ropa de mesa, lencería, peletería, mercería, perfumería y otra infinidad de artículos, todo baratísimo.

15, PUERTA DEL SOL, 15. PRECIOS FIJOS. ENTRADA LIBRE. NOTA.—Gran saldo de toallas.

Imágenes y altares A PLAZOS

José Tena VALENCIA MARIA CANOSA Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de pizar. CRUZ, 31, Y GATO, 2.

PARA LOS que sufren de GARGANTA Y BRONQUIOS CARAMELLOS PECTORALES CENARRO. (DEL EUCLIPTO Y PINO). C/VA 35 Y 70 CS FARM Y DROG.

La luz del día en la mano Una lámpara eléctrica de la superior marca de LOT es útil en todo momento y de comodidad incomparable. Sólo son auténticas las que llevan el sello de LOT

Entre los muchos colores que se usaban en pintura, hoy el blanco no figura; pues las pinturas mejores usan Crema PEGA CURA. Jabón, 1,50. Crema, 2,50. Polvos, 2,50. Agua Cutánea, 5,50. Agua de Colonia, 3,50. 6,10 y 16 pesetas, según frasco. Locio mes para el pelo, 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco. Últimas creaciones Productos serie «IDEAL». Aceite, Mimosa Guineá, Rosa de Jericó, Admirable Matinal, Chipre, Rocío, Flor, Rosa, Vérgo, Clavel, Muguet, Violeta, Jasmín. Jabón, 3, Polvos, 4, Locio, 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco. Bómba para el pelo, 18 pesetas frasco con estufa. CORTEZ HERMANOS.—SARRIA (BARCELONA)

Dolor de cabeza JAQUECAS Y NEURALGIAS desaparecen con los sellos de KAUFERINA PRINTO. No producen trastorno en el corazón ni depresión en el organismo. Su uso es inofensivo. En todas las farmacias. Cajas de cuatro sellos, 1,25; de 12, 3 pesetas. Se remiten certificados enviando 1,75 y 3,50 por Giro postal al depósito: Farmacia de F. Prieto, Fernando el Santo, 5.—Madrid.

Llevar en la Boca siempre que quieras escapar de los peligros del frío, de la humedad, del polvo y de los microbios; cuando os molesten los estornudos, o tengáis carapasa o opresión de pecho; cuando os sintáis constipados. UNA PASTILLA VALDA cuyos vapores balsámicos y antisépticos fortificarán, acorazarán, vuestra GARGANTA, vuestros BRONQUIOS, vuestros PULMONES. Niños, Adultos, Ancianos PARA EVITAR, PARA CUIDAR las Enfermedades de las Vías Respiratorias tened siempre a mano PASTILLAS VALDA pero sobre todo no empleéis más que LAS VERDADERAS que son sólo las que se expenden EN CAJAS y llevad en la tapa el nombre VALDA

ACADEMIA FRIAS Director: Don José Frías (comandante de Infantería). Jefe de estudios: Don Vicente Inglada (comandante de Estado Mayor). Desde esta fecha, hasta el 15 de enero, queda abierta en esta Academia la matrícula, a precios crecidos, para el repaso de todas las asignaturas que constituyen el plan de ingreso en las diversas Academias del Ejército. Las clases particulares tendrán honorarios convencionales, en relación con el tiempo que falte para el examen y número de asignaturas en las que se deseen. Pidáase con urgencia reglamentos e informes de esta acreditada Academia a la dirección: 6, PLAZA DEL CONDE, 5.—TOLEDO

Y A SABES que te quiero. Sufres del estomago y el mejor obsequio que puedes hacer te es una caja DIGESTONA CHORRO PÍDESE EN FARMACIAS

TODOS CURACIÓN PRONTA Y SEGURA PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias TODOS ASMA Los que tengan Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azules del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche Dolor de cabeza

LA SEÑORA DOÑA FERNANDA MARIÁ DUSMET Y NAVARRO Falleció el 5 de enero de 1918 Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Sus sobrinos y demás parientes RUEGAN a sus amigos la encomiendan a Dios. Las misas que se celebren en el día 5 de enero en San Ignacio y el 8 en la parroquia de Santa Cruz, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados en la forma acostumbrada. (A 7.) Oficinas de Publicidad Cortés, Valverde, 8, primero.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA LINEA DE CUBA-MEXICO Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Nueva York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en Nueva York. LINEA DE NUEVA YORK, CUBA-MEXICO Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Cádiz para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. LINEA DE FERNANDO PO Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa-Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Pó, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA BRASIL-PLATA Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York, puertos Cantábrico a Nueva York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1950 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRA cajas registradas; pago muy bien. Precios, 11, teléfono 34-34 M. DEMANDAS COLOCACION. Por ausentarse de Madrid tiene que dejar encargado de una industria a persona que disponga de 3 a 5.000 pesetas. Sueldo, de 25 a 30 duros al mes. Paz, 3, principal izquierda; de una a dos. REPRESENTANTES. De seamos en ciudades y pueblos toda España, para propagar asuntos de gran aceptación. Sueldo fijo y comisiones. Pre-

PARA REYES Líquido juguetes. Saldó Gran Via, Caballero de Gracia, 50. PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Mannel L. Ortega Encarnación-30-dto. APTA 171 - MADRID DUBOSC OPTICO LAMPAS Y LENTES con cristales finos, para la conservación de la vista. L. Dubosc.-Optico ARENAL, 21. - MADRID En el quiosco de EL DEBATE se vende toda la Prensa católica de España